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Santa Casa 
de Cachoeira 
tem um novo 
interventor

Com o objetivo de reativar 
o centro cirúrgico e retirar 
a intervenção da Prefeitura 
na Santa Casa de Misericór-
dia São José, a Prefeitura 
anunciou que o hospital 
passará por mudanças na 
sua gestão. A partir do dia 
1 de setembro, o empresário 
Renato Marton, que possui 
uma extensa experiência no 
setor de saúde, será o novo 
interventor/administrador 
do local.
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Piriquito garante 
permanência no 
cargo até final de 
processo de hotéis
MP acusa prefeito de irregularidades em pregões 
eletrônicos para contratação de hospedagem

O advogado Anthero Men-
des Pereira, que representa 
o prefeito de Aparecida, Luiz 
Carlos de Siqueira, o Piriqui-
to (Podemos) e a secretária 
de Planejamento e Governo, 
Mayara Figueiredo, obteve 

Denúncia em contrato para sede do 
Poupatempo abre outra investigação 
sobre ações da Prefeitura de Aparecida

no TJSP (Tribunal de Justiça 
de São Paulo), na quarta-feira 
(23), um agravo de instrumen-
to que suspende o afastamento 
de ambos das funções adminis-
trativas. Eles permanecerão 
nos cargos até que o mérito 

da ação seja julgado. A decisão 
pelo afastamento foi do juiz 
Lucas Garbocci da Motta, da 
Comarca de Aparecida, que 
aceitou denúncia do MP (Mi-
nistério Público).

A Justiça de Aparecida 
aceitou denúncia do MP (Mi-
nistério Público) contra a 
Prefeitura a respeito do alu-
guel do prédio onde funciona 
a agência do Poupatempo 
na cidade. De acordo com a 

acusação, a administração 
de Luiz Carlos de Siqueira, 
o Piriquito (Podemos), teria 
fechado acordo sem respeitar 
trâmites do processo de licita-
ção com a ex-sogra do chefe 
do Executivo. Em julho de 

2022, o Município celebrou 
convênio com a Prodesp para 
instalação e funcionamento 
do Poupatempo em um imó-
vel situado na praça Benedito 
Meireles, 79.

Santa Casa à espera de mudanças

Foto:xxxxxxxxxx

Pinda inaugura
creche para 
famílias do
Cidade Nova

Após um investimento de 
R$ 1,947 milhão, a Prefei-
tura de Pindamonhangaba 
inaugurou no fim da tarde 
da terça-feira (22) o CMEI 
(Centro Municipal de Edu-
cação Infantil) do bairro 
Cidade Nova. Antigo pedido 
das famílias, a creche deve 
atender 136 crianças em 
período integral.
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Agosto Lilás
foca defesa 
às mulheres 
em Cruzeiro
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Combate à violência contra 
as mulheres. Esse é o objetivo 
da Campanha Agosto Lilás em 
todo o Brasil. Em Cruzeiro, a 
Prefeitura realiza neste sábado 
(26) uma manhã de atividades 
para conscientização na praça 
9 de Julho, às 9h.

Ação símbolo contra a violência

Foto: Reprodução

O prefeito Piruquito, que acumula processos em contratos da Prefeitura

Foto:  Arquivo Atos

Ruth Guimarães 
é homenageada 
em Festival de 
Cultura Negra
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A secretaria de Cultura 
e Turismo de Cachoeira 
Paulista foi contemplada, 
pelo edital Amigos da Arte, 
programa de fomento 
cultural da secretaria de 
Cultura e Economia Criati-
va do Estado de São Paulo. 
com o projeto Festival de 
Cultura Negra Ruth Guima-
rães. A ideia é incentivar 
ações e a arte de matrizes 
africanas.

A escritora Ruth Guimarães, a homenageada em evento de Cachoeira

Foto: Reprodução
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Governo Ballerini encaminha 
projeto para Câmara para 
implantação do 5G em Lorena

Um dos grandes avanços 
tecnológicos na área da 
comunicação dos últimos 
anos está a caminho da 
cidade de Lorena. A Prefei-
tura anunciou, durante essa 
semana, que encaminhará à 
Câmara o projeto de lei que 
autoriza a implantação da 

internet 5G. A nova geração 
de banda larga foi anuncia-
da ao Brasil em 2021, mas 
começou a operar em 6 de 
julho de 2022, após Brasília 
ser a primeira cidade a ter 
antenas de 5G na frequência 
de 3,5 GHz.

Com R$ 6,5 milhões, Saeg assina 
expansão da ETE do Pedregulho

Estação do Pedregulho, que recebeu investimento de R$ 6,5 milhões

Foto: Divulgação PMG

A Saeg (Serviço de Água, 
Esgoto e Resíduos de Guara-
tinguetá) firmou, na terça-feira 
(22), contrato com a empresa 
Montik para a expansão, re-
forma e ampliação da Estação 

de Tratamento de Esgoto do 
Pedregulho. A assinatura junto 
à vencedora da licitação acon-
teceu no gabinete do prefeito 
Marcus Soliva. 
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Região tem 3.239 
“gatos”, segundo 
laudo da EDP 
contra fraudes

Um levantamento divul-
gado pela EDP, empresa res-
ponsável pela distribuição 
de energia elétrica, apontou 
mais de 2.570 ocorrências de 
fraudes com energia elétrica, 
apelidadas de “gatos”, no Vale 
do Paraíba.
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Famílias fazem 
protesto após
aval a demolição 
em Ubatuba

Descontentes com a ordem 
judicial que determinou a 
demolição de 140 imóveis 
irregulares no bairro Estufa 
2, moradores realizaram 
um protesto na quarta-feira 
(23), na porta do Fórum de 
Ubatuba.
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OS PILARES DO PAÍS
Atualmente a economia brasileira se 
firma em cinco pilares.
Diante da precária observação da 
sociedade a macroeconomia passa 
desapercebida pelo observador mais 
atento.
O estudo da macroeconomia surge 
após a quebra da Bolsa de Nova York 
e a grande crise americana com as 
análises de Keynes.
No país, a primeira turma formada 
em economia deve ser em meados da 
década de 1960. 
A macroeconomia estuda a economia 
em geral analisando a determinação e 
o comportamento dos grandes agrega-
dos como renda e produtos, níveis de 
preços, emprego e desemprego, esto-
que de moeda, taxa de juros, balança 
de pagamentos e taxa de câmbio.
O primeiro pilar, a existência de uma 
reserva cambial da ordem de 350 
bilhões de dólar, nos dá segurança e 

possibilidades de investimento inter-
nacional, como os produtores nacio-
nais inseridos na cadeia global.
Traduzindo: o país tem caixa para 
enfrentar crises internacionais.
Como gestor desta reserva, o segundo 
pilar, um Banco Central formado por 
profissionais competentes e de reco-
nhecido saber em lidar com sofistica-
das políticas cambiais e monetárias.
A ideia do controle de gastos, um pilar 
fundamental, através de políticas pú-
blicas como a Lei de Responsabilida-
de, Teto de Gastos e agora o Arcabou-
ço Fiscal em votação no Congresso 
Nacional.
Um modelo disciplinador de receita e 
gastos.
O controle de inflação, pilar rigoroso, 
pois sem um controle fiscal, a atuação 
firme do Banco Central para sinalizar 
ao mercado uma inflação dentro dos 
parâmetros de uma meta previamente 
definida.

A falta de um controle da inflação 
gera insegurança em toda a cadeia 
econômica.
Por último, o pilar político, onde 
o governo precisa ter uma base de 
sustentação na sua agenda e em temas 
sensíveis como a reforma tributária; 
a reforma da educação; o orçamento 
público; arcabouço fiscal; desoneração 
da folha de pagamentos e a reforma 
tributária.
Lideranças do governo e do Congres-
so Nacional a responsabilidade de 
manter a estabilidades destes pilares 
evitando divergências e crises. 
Manter a esperança que este governo 
restabeleceu na sociedade, apesar 
do cenário complexo dos temas, a 
construção de um futuro melhor para 
o país.
A sensação de segurança entorno dos 
pilares nos dá uma falsa noção de dias 
melhores.
Na verdade, o país lida com assuntos 

complexos de macroeconomia, mas 
não resolve os mais importantes e 
necessários para a construção do país.
A educação, talvez o mais importante, 
lega ao país uma situação de despre-
paro e incapacidade de viver no século 
XXI, e por que não, de futuro!
Até quando o país viverá com o flage-
lo da educação onde na leitura, entre 
78 países o país ocupa a 58°lugar e na 
matemática o 71°?
Até quando a 35% da população 
brasileira viverá sem água encanada e 
50% sem esgoto tratado?
Até quando o país resolverá a questão 
da titularidade de terras?  Somente 4% 
das terras amazônicas tem título de 
propriedade.
Até quando manteremos 13 Estados 
brasileiros onde o número de benefi-
ciados pelo Bolsa Família bate os que 
tem carteira assinada?
Qualquer pedreiro, meia colher, sabe 
que sem alicerce o pilar cai!

 

Qualquer pedreiro, meia colher,
sabe que sem alicerce o pilar cai!

“A dificuldade real 
não reside nas novas 

ideias, mas em conseguir 
escapar das antigas.”

John Maynard Keynes

Política a conta-gotas...
Livre para voar

O prefeito Luiz Carlos de Si-
queira – o Piriquito, bem ao estilo 
‘Highlander’, sobreviveu a mais 
uma sentença de afastamento do 
cargo, decretada 
pela Justiça de 
Aparecida. Um 
pouco menos 
de 48 horas do 
a fa s t amen to , 
‘Santo Anthero’ 
– protetor dos 
prefeitos em ris-
co – conseguiu 
o milagre, quer dizer, o efeito sus-
pensivo do afastamento no Tribunal 
de Justiça e Piriquito retornou ao 
comando da Prefeitura.

Tragédia anunciada
Que ninguém seja pego de sur-

presa em Aparecida, caso surjam ou-
tras broncas contra Piriquito, tendo 
em visa que seu algoz, o vereador 
André Monteiro, está procurando 
‘pelo em ovos’ para novos atentados 
para destruir o mandato do prefeito. 

O bicho pegou
O presidente da Câmara de Cru-

zeiro, Nelson Pinheiro Junior – o 
Gordo, tornou lei essa semana o 
abono de Natal aos servidores do 
Legislativo. Ao contrário do que ge-
ralmente ocor-
re quando um 
p ro je to  ge ra 
polêmica, este 
não foi entre 
os vereadores, 
mas na periferia 
política externa 
da cidade. Os 
parlamentares 
engrossaram o tom da conversa 
contra o radialista Paulo Antonio, 
por ele ter questionado o abono aos 
assessores, que na visão do jorna-
lista não trabalham o suficiente. Na 
tribuna, o próprio Gordo ‘desopilou 
o fígado’ contra PA, seguido por 
Fafá. Já Diego Miranda aproveitou 
o confronto para envolver o prefei-
to, dizendo que ele precisa também 
seguir a Câmara e conceder o bene-
fícios aos servidores da Prefeitura. 

Política da soma
Sabe aquela história de “quem 

pode mais chora menos”? Pois 
bem, essa é a estratégia que Kleber 
Silveira está adotando para forti-
ficar sua estrutura partidária em 
torno de seu palanque. Pelo que 
se ouviu dos mais experientes da 
política em Cruzeiro, ele pode não 
ter a oratória do concorrente, mas 
sabe e consegue fazer ‘a soma’. A 
presença do vereador Babu Branco 
PSD, por exemplo, é importante; 
uma aliança com o MDB de Savinho 
Rocha, outra adesão importante. E 
por falar em Savinho, essa semana 
Kleber foi com ele em uma visita a 
ex-vereadora Maria Divina e adi-
vinha, foi ‘divino’. Com isso, ou 
melhor, com a Divina somando com 
Larissa Análio e Sandra Cunha, o 
MDB forma um trio de damas para 
a corrida eleitoral.

Capital Federal
Eleitores de Cachoeira Paulista 

estão questionando mais uma vez 
a suspensão de sessão de Câmara 
por conta do pa$$eio em grupo de 
vereadores a Brasília. Desta vez, o 
presidente Léo Fênix é o guia turísti-
co da turma composta de vereadores 
e assessor, como a contraditória Ro-
géria Lucas, Dil e Angela Protetora 
que estenderam suas importantes 
presenças na Capital Federal a se-
mana toda. E o povo? Paga a conta!

Sob nova direção
O prefeito Antônio Mineiro está 

agendando para 1º de setembro a 
transição da Santa Casa de Cacho-
eira Paulista para o novo interventor 

Sylvio Ballerini e Ely Correia

Antonio Junqueira e Norbertinho

Dani Dias & Miguel Sampaio

e administrador, Renato Marton. 
A aposta é que Renato, expert em 
estrutura de atendimento de saúde 
e graduado em gestão hospitalar, 
administre uma nova mesa adminis-
trativa que se pretende criar a partir 
de gente séria e com compromisso 
de mudar o histórico de crises con-
secutivas no hospital.

Preparando para entrar
Comenta-se nos arredores da 

Prefeitura de Potim que a prefeita 
Erica Soler já pediu para Néia da 
Saúde iniciar a fase de ‘aquecimen-
to’ e que esteja pronta e preparada 
para entrar em campo para o cam-
peonato eleitoral que se aproxima. 
Segundo a especulação, a decisão, 
ainda discreta por parte da prefeita, 
foi motivada pelos resultados das 
últimas consultas aos eleitores. 
Quanto ao vice, as expectativas 
ainda estão em jogo, quer dizer, em 
análise. Haja pesquisas...

Corrida solitária
Numa visão regional das campa-

nhas de prefeitos à reeleição, o mer-
cado político acredita que Rominho, 
de Piquete, é o mais confortável no 
quesito concorrência. Esta semana 
ironizaram que talvez ele tenha até 
de contratar um candidato na cidade 
para não dar ‘WO’ na concorrência 
pela próxima Prefeitura!!!

Entre os prováveis
Uma volta pela política de Pique-

te dá para perceber que o prefeito 
Rominho vai ter concorrência na 
disputa a reeleição. A ex-prefeita 
Teca Gouvêa já deu mostras de 
que se a Justiça Eleitoral permitir 
ela estará no páreo. Outro que está 
tentando dar sinal de ‘vida política’ 
é o ex-vereador que virou prefeito 
Mario Silva, que para esta tem-
porada pretende ter mais que um 
partido apoiando seu nome. Quanto 
ao vereador Professor Matheus, 
tem gente apostando que vai faltar 
coragem para ele encarar as urnas 
para prefeito. 

Sinal verde
Circula entre os bem informados 

de Guaratinguetá que o prefeiturável 
Junior Filippo, como um expert em 
política, está aproveitando a inde-
cisão do ‘gabinete de sucessão’ de 
Marcus Soliva para através da ‘Rota 
55’ recuperar seus votos envelhe-
cidos – após uma década do seu 
governo – e agregar novos eleito-
res. Enquetes recentes mostraram o 
ex-prefeito avançando na periferia.

Cara ou coroa?
Ainda dividem opiniões quem, 

entre Dani Dias e Miguel Sampaio, 
deverá ser prefeito ou vice numa 
eventual majoritária pela Prefeitura 
de Guaratinguetá. Para ser mais 
explícito, se a eficiência adminis-
trativa puxaria a candidatura ou se 

a popularidade seria mais interes-
sante! Pelas pesquisas consultivas 
ninguém ganhou a eleição, porém, 
embora Miguel tenha demorado 6 
anos para ‘sair do armário’ como 
pré-candidato, a soma com Dani 
pode ser uma possibilidade da con-
tinuidade dos projetos de Marcus 
Soliva. Só precisa combinar com 
os eleitores!!!

Vantagem ou desvantagem?
Na possibilidade de Dani Dias 

ser confirmada como eventual 
vice na majoritária governista, na 

visão de quem planeja eleição com 
antecedência, uma vez eleita, ela 
não necessitaria renunciar ao cargo 
para concorrer à deputada em 2026. 
Outra realidade, segundo os cientis-
tas políticos, Dani continuaria sua 
trajetória no rádio com ascendência 
para consolidar seu nome em várias 
cidades, inclusive na região tauba-
teana onde a Metropolitana é muito 
forte em audiência. Porém, cada um 
tem sua própria receita e escolha... 

Nova creche, Cidade Nova
O prefeito Isael Domingues 

consolidou ainda mais seu plano de 
gestão pública nas famílias do bairro 
Cidade Nova, com a inauguração de 
uma nova creche, aliás, a maior – 10 
mil metros – e uma das melhores 
escolas do gênero de Pinda. A pro-
posta de Isael é que o município 
tenha ao longo dos próximos cinco 
anos – já contando com a sucessão 
de Piorino – mais creches e escolas 
com estilos inovadores em termos 
de ambiência e estrutura educacio-
nal. Imaginem ‘a cara do infiltrado 
da oposição’ ao ver e ouvir o que o 
prefeito considerou...

A força do agro
A inauguração da unidade da Co-

ordenadoria de Assistência Técnica 
Integral (CATI) em Pinda movimen-
tou a política local com a presença 
do secretário de Estado, Antonio 
Junqueira. Quem participou e apro-

veitou para estreitar ainda mais os 
laços de parceria com a Secretaria 
Agricultura foi o presidente da 
Câmara, Norberto Moraes – o Nor-
bertinho. Ele lembrou algumas de-
mandas atendidas pelo Estado, como 
dois caminhões – basculante e pipa, 
2 viaturas para áreas rurais, além de 
reformas de estradas. Norbertinho 
quer utilizar o bom relacionamento 
com o secretário para trazer mais 
benefícios à cidade.

A casa é nossa
O prefeito Sylvio Ballerini 

cumpriu agenda esta semana com 
o secretário executivo de Habitação 
de Estado, Ely Correia Junior, com 
a finalidade de conseguir cerca de 
100 novas moradias do CDHU, 

para um área privilegiada na região 
da Cecap – Lorena. O encontro foi 
promissor e Sylvinho retornou da 
viagem com a data marcada para 
a inspeção técnica dos agentes do 
Estado no local, para validação do 
projeto de construção.

Georreferenciamento
Rolou pelos corredores da muni-

cipalidade de Lorena, essa semana, 
que o MP, provalmente atendendo 
alguma denúncia, teria determinado 
a exoneração imediata de todos os 
secretários não residentes no muni-
cípio. Enquanto o prefeito Sylvio 
Ballerini recomentou um 'pente fino' 
do RH para averiguar o 'cep postal 
da moçada', um dos espirituosos do 
pedaço disse que a oposição precisa 
se modernizar com georreferen-
ciamento. Por enquanto nenhuma 
exoneração foi registrada...

Luiz Carlos - Piriquito

Gordo da Vila Batista

Em uma das coletivas de imprensa da semana, Miguel Sampaio anuncia 
investimentos e avanço real no tratamento de esgoto de Guaratinguetá

"Eu estou para dar solução e não para narrativas"

O diretor do Saeg Miguel Sampaio anunciou, esta semana, o investi-
mento de R$ 6,5 milhões para tratamento de esgoto e divulgou o maior 
programa de pavimentação de ruas em Guaratinguetá. Na última terça-feira, 
Miguel presidiu uma coletiva de imprensa para explicar os detalhes e assi-
nar o contrato com a empresa que será responsável para executar as obras e 
adaptação de novos equipamentos na Estação de Tratamento do Pedregulho, 
com o prazo contratual de avanço em 41% no tratamento de esgoto em dez 
meses. Nesta 
segunda, ele re-
úne novamente 
a imprensa e 
autoridades 
para lançar o 
programa Nos-
sa Rua, o maior 
em pavimenta-
ções de ruas no 
município.

Frase de Miguel Sampaio
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Pindamonhangaba inaugura Centro de Educação Infantil no Cidade Nova
Unidade é implantada com investimento de quase R$ 2 milhões; iniciativa desafoga creches de três bairros vizinhos

Com investimento de R$ 6,5 milhões, Saeg 
assina expansão da ETE do Pedregulho
Obra deve garantir que esgoto tratado passe de 29% para 41%; trabalho tem início na próxima semana

A Saeg (Serviço de Água, 
Esgoto e Resíduos de Guara-
tinguetá) firmou, na terça-feira 
(22), contrato com a empresa 
Montik para a expansão, re-
forma e ampliação da Estação 
de Tratamento de Esgoto do 
Pedregulho. A assinatura junto 
à vencedora da licitação acon-
teceu no gabinete do prefeito 
Marcus Soliva (Republicanos).

Além do chefe do Executivo, 
o evento contou com a pre-
sença de autoridades como 
o diretor-presidente da Saeg, 
Miguel Sampaio, do vice-pre-
feito Régis Yasumura (PL) e 
vereadores. O investimento é 
de R$ 6,5 milhões.

A reunião foi marcada pela 
apresentação e explicação 
técnica sobre a obra por parte 
de membros da Saeg. Após 
o evento, Miguel Sampaio 

Fabiana Cugolo
Guaratinguetá 

Em entrevista coletiva, 
Sampaio atualizou dados 
sobre as estações de trata-
mento do Flamboyant e do 
Vila Bela. “Nós já fizemos o 
projeto da estação do Flam-
boyant, é uma obra em tor-
no de R$2 milhões. Nós já 
fizemos o projeto da estação 
da Vila Bela, que é uma obra 
de R$13 milhões. Tanto no 
Flamboyant, como na Vila 
Bela estamos pleiteando re-
cursos externos, ou seja, da 
Ceivap/Agevap (Comitê de 
Integração da Bacia Hidro-
gráfica do Rio Paraíba do Sul) 
e também do BNDES (Banco 
Nacional do Desenvolvimen-
to)”, contou. “Eu e o prefeito 
Marcus Soliva estivemos no 
BNDES, no Rio de Janeiro, 
e já iniciamos o processo 
para tramitarem os recursos 
dentro de um programa do 
Governo Federal para inves-
tirmos não só no esgoto, mas 
na água também”, relatou.Estação de Tratamento do Pedregulho, em Guaratinguetá; Saeg anuncia trabalho de reforma para ampliação 

Foto: Divulgação PMG

atendeu a imprensa e revelou 
que a obra deve ter início na 
próxima semana. “A estação 
hoje tem uma capacidade 
de tratamento de 33 litros 
por segundo, e com essa re-
forma e ampliação que nós 
estamos fazendo, a Estação 
de Tratamento vai passar 
para uma capacidade de 66 
litros por segundo. Com isso, 
vamos sair dos 29% de esgoto 
tratado para 41% assim que 
estiver terminada essa obra", 
salientou.

A ordem de serviço foi emiti-
da no dia do evento à empresa 
vencedora da licitação, e a 
obra tem expectativa de du-
ração de dez meses.

O investimento está sendo 
feito com recursos da própria 
Saeg, oriundos da economia da 
autarquia. Segundo o diretor-
-presidente, nos últimos três 
anos o investimento teve foco 
na água, e, a partir de agora, 
tem como foco o esgoto.

Santa Casa de Cachoeira anuncia novo interventor para setembro
Objetivo do empresário Renato Marton é reativar o centro cirúrgico e garantir fim da intervenção da Prefeitura, 
que dura 26 anos; nova administração busca por certidões negativas de débitos e a regularização das licenças

Com o objetivo de reativar 
o centro cirúrgico e retirar 
a intervenção da Prefeitura 
na Santa Casa de Misericór-
dia São José, a Prefeitura 
anunciou que o hospital 
passará por mudanças na 
sua gestão. A partir do dia 
1 de setembro, o empresário 
Renato Marton, que possui 
uma extensa experiência no 
setor de saúde, será o novo 
interventor/administrador 
do local.

A Santa Casa foi interven-
cionada em 1997, e a media-
ção que deveria ter durado 
no máximo dois anos, perma-
nece até os dias atuais, em 
meio a crises que chegaram 
a paralisar o atendimento 
por diversas oportunidades. 

“Desde então (1997), a 

Da Redação
Cachoeira Paulista

Santa Casa ficou estagnada 
sem qualquer avanço. Em 
nossa gestão implantamos 
o raio-X digital, tirando o 
pré-histórico de revelação 
de uso, que muitas vezes 
não revelava nada”, lembrou 
o prefeito Antônio Carlos 
Mineiro (MDB), que contou 
que vai manter o trabalho 
para trazer melhorias para 
a entidade. “Não tínhamos 
médicos para atender as 
crianças, nós implantamos 
o atendimento médico pe-
diátrico”.

A missão de Marton, que 
também é diretor e proprie-
tário da empresa Protemed 
Segurança e Medicina do 
Trabalho, é a busca pelas 
certidões negativas de dé-
bitos e a regularização das 
licenças da Santa Casa para 
possibilitar o atendimento 
de convênios e novas espe-
cialidades.

“A ideia é que a gente 
possa voltar com o funcio-
namento do centro cirúrgico, 
possibilitando a realização 
de partos e nascimentos em 
nossa cidade, caminhando 
para o fim da intervenção 
municipal”, frisou Mineiro.

Ainda de acordo com a ad-
ministração, são repassados 
mensalmente em torno de 
quase R$ 1 milhão à Santa 
Casa. Em 2022, foram reali-
zados 54.455 atendimentos 
no Pronto Socorro e feitos 
um total de 300.980 pro-
cedimentos, entre exames, 
curativos, consultas, raio-X 
e internações.

Em abril, a Santa Casa pas-
sou a oferecer atendimento 
pediátrico emergencial to-
dos os dias da semana. A 
medida agilizou o acesso 
das crianças da cidade à 
assistência de médicos es-
pecializados.Reunião entre o prefeito Antônio Mineiro e o novo interventor da Santa Casa, Renato Marton, que definiu a transição

Foto: Divulgação PMCP

Após um investimento de 
R$ 1,947 milhão, a Prefei-
tura de Pindamonhangaba 
inaugurou no fim da tarde da 
terça-feira (22) o CMEI (Cen-
tro Municipal de Educação 
Infantil) do bairro Cidade 
Nova. Antigo pedido das 
famílias, o aparelho público 
deve atender 136 crianças 
em período integral.

Contando com a presença 
do prefeito Isael Domingues 
(PL), a cerimônia de inaugu-
ração do CMEI “Professora 
Silvia Aparecida Quirino de 
Jesus” reuniu autoridades 
municipais, educadores e 
moradores do Cidade Nova. 

Da Redação
Pindamonhangaba

Implantada em um imóvel 
recém-adquirido pelo Muní-
cipio, a unidade educacional 
fica no nº 1.842 da avenida 
Independência.

De acordo com a secre-
taria de Educação, a creche 
contará com uma equipe for-
mada por 32 profissionais, 
sendo nove professores, um 
diretor escolar, um coorde-
nador institucional, 19 au-
xiliares de desenvolvimento 
infantil, quatro recreadores 
infantis, três auxiliares de 
serviços alimentícios, três 
auxiliares de serviços de 
limpeza, um zelador e um 
auxiliar administrativo.

A estrutura do prédio 
conta com três salas de 
aula, duas salas de berçário, 
pátio descoberto, refeitório, 

sala de professores, cozinha, 
sete sanitários, vestiário, 
sala para troca de fraldas e 
roupas, depósito, almoxari-
fado, lavanderia, depósito 
de materiais de limpeza e 
dispensa.

Segundo a Prefeitura, já 
que a nova unidade atenderá 
as crianças do Cidade Nova, 
elas não necessitarão mais 
estudar em bairros vizinhos, 
o que reduzirá a fila de espe-
ra nos CMEI’s “Durvalino dos 
Santos”, no bairro Campinas, 
“Maria Benedita Cabral San 
Martin”, no bairro Feital, e 
“Frey Reinaldo Nieborg”, no 
bairro Santa Cecília. Com 
o funcionamento, a rede 
municipal de ensino infantil 
passará a atender mais de 
cinco mil crianças.Sala de aula do Centro de Educação Infantil do Cidade Nova, em Pinda; unidade atenderá 136 crianças

Foto: eprodução PMP
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Justiça aceita agravo de instrumento e 
Piriquito continua no cargo em Aparecida
MP acusa prefeito de irregularidades em dois pregões eletrônicos para contratação de hospedagem

O advogado Anthero Men-
des Pereira, que representa 
o prefeito de Aparecida, Luiz 
Carlos de Siqueira, o Piriquito 
(Podemos) e a secretária de Pla-
nejamento e Governo, Mayara 
Figueiredo, obteve no TJSP (Tri-
bunal de Justiça de São Paulo), 
na quarta-feira (23), um agravo 
de instrumento que suspende 
o afastamento de ambos das 
funções administrativas. Eles 
permanecerão nos cargos 
até que o mérito da ação seja 
julgado.

A decisão pelo afastamento 
foi do juiz Lucas Garbocci da 
Motta, da Comarca de Apare-
cida, que aceitou denúncia do 
MP (Ministério Público) sobre 

Andréa Moroni
Aparecida

a existência de irregularida-
des nos pregões eletrônicos 
para a contratação de serviços 
de hotelaria/hospedagem e 
transporte para atender as 
necessidades dos voluntários 
do Peca (Programa Expedições 
Científicas e Assistências), rea-
lizado no município entre 18 e 
25 de janeiro de 2023. 

Segundo a denúncia, exis-
tem elementos que comprova-
riam que os acusados atuaram 
em conluio para fraudar os 
pregões, causando prejuízos ao 
erário e enriquecimento ilícito 
de terceiros. 

Em seu parecer, o juiz rela-
tor do TJ/SP, Joel Birello Man-
delli, afirmou que “... se a medi-
da cautelar de afastamento do 
agente público já é excepcional, 
quando o agente público tem 
mandato eletivo a medida deve 

ser ainda mais excepcional. O 
afastamento de agente público 
eleito pela vontade popular é 
sempre medida drástica que 
deve ser evitada, em razão do 
princípio esculpido em nosso 
texto constitucional de que o 
poder emana do povo, que o 
exerce por meio de seus repre-
sentantes eleitos diretamente”.

A denúncia – Em janeiro 
deste ano, a Prefeitura de 
Aparecida realizou um pregão 
eletrônico em que firmou um 
contrato com a empresa Eco-
mapp Hotel e Restaurante Ltda 
no valor de R$ 196.360 para 
a contratação de 552 quartos 
(vinte apartamentos indivi-
duais com cama de solteiro; 
quatrocentos apartamentos 
duplos com duas camas de sol-
teiro; 120 apartamentos triplos 
com três camas de solteiro e 12 

Luiz Carlos de Siqueira, que volta à Prefeitura após decisão do TJSP

Foto: Arquivo Atos

apartamentos individuais com 
cama de casal), que, segundo a 
denúncia, acomodariam apro-
ximadamente 1.204 pessoas.

Foi verificado um super-
faturamento de R$ 72.096. 
Em consulta feita em sites 
de reservas pela internet, os 
valores apresentavam-se me-
nores, como dos quatrocentos 
apartamentos duplos com duas 
camas de solteiro, que foram 
contratados no valor R$ 330, 
mas cotado por R$ 207, um 
aumento de quase 60%.

Segundo a denúncia, a 
contratação não obedeceu 
ao prazo de oito dias úteis 
entre a publicação do aviso 
(03/01/2023) e a apresentação 
das propostas (11/01/2023) 
do pregão, nos termos do que 
prevê o artigo 4°, inciso 5, da 
lei n° 10.520/2002.

Denúncia em contrato para sede do Poupatempo abre outra 
investigação judicial sobre ações da Prefeitura de Aparecida

MP acusa Piriquito de alugar casa da ex-sogra para receber serviço sem trâmite legal; pagamento de aluguel é suspenso

A Justiça de Aparecida acei-
tou denúncia do MP (Ministério 
Público) contra a Prefeitura a 
respeito do aluguel do prédio 
onde funciona a agência do 
Poupatempo na cidade. De 
acordo com a acusação, a 
administração de Luiz Carlos 
de Siqueira, o Piriquito (Pode-
mos), teria fechado acordo sem 
respeitar trâmites do processo 
de licitação com a ex-sogra do 

Andréa Moroni
Aparecida

chefe do Executivo.
Em julho de 2022, o Mu-

nicípio celebrou convênio 
com a Prodesp (Empresa de 
Tecnologia do Governo de 
São Paulo) para instalação e 
funcionamento do Poupatem-
po em um imóvel situado na 
praça Benedito Meireles, 79, 
no Centro. 

A proprietária do imóvel é 
Mara Aparecida Braga Vieira, 
ex-sogra do prefeito. Segundo 
o MP, não foram observadas as 
formalidades para contratação. 
“Não foi realizado prévio pro-

cedimento licitatório ou, ainda, 
dispensa de licitação, tudo para 
agir em benefício da ex-sogra 
do prefeito”.

O MP afirmou também que 
a contratação foi realizada de 
forma direta, sem contrato 
escrito, sem justificativa para a 
escolha do imóvel, ressaltando 
que a Prodesp não apresentou 
condições prévias para escolha 
do imóvel e que não houve pes-
quisa de preços para justificar 
o valor firmado. A Prefeitura 
paga R$ 6 mil por mês para a 
proprietária.

Com base na denúncia, a 
juíza Luísa Tostes de Oliveira 
deferiu o pedido de suspensão 
de qualquer pagamento da Pre-
feitura à Maria Aparecida refe-
rente ao contrato de locação, 
sob pena de multa diária no 
valor de R$ 10 mil. O Executivo 
terá que depositar em juízo o 
valor do aluguel, para resguar-
dar o interesse da proprietária 
do imóvel para a hipótese de 
improcedência da ação.

O Ministério Público havia 
solicitado o afastamento de 
Piriquito, mas o pedido não 

foi aceito pela juíza. O prefeito 
segue afastado por outro pro-
cesso, referente à denúncia 
de superfaturamento na con-
tratação de hotéis da cidade. 
Segundo a magistrada “... ine-
xiste prova suficiente de que 
o prefeito esteja dificultando a 
instrução processual ou agindo 
de forma a impedir a aplicação 
da lei. Desse modo, sem este 
risco delineado, o afastamento 
decorreria de própria antecipa-
ção do julgamento do mérito, 
o que não se admite”.

Prodesp – Em nota à reda-

ção do Jornal Atos, a Prodesp 
informou que firmou convênio 
com a Prefeitura de Aparecida 
para implantação do Poupa-
tempo na cidade, sendo “... 
responsabilidade do Município 
a escolha do imóvel e locação. 
O atendimento à população 
continua sendo feito normal-
mente, mediante agendamento 
prévio”. 

A Prefeitura de Aparecida 
foi procurada, mas até o fe-
chamento desta matéria não 
se manifestou sobre a decisão 
da Justiça.
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Buscando alavancar o setor 
da construção civil e impulsio-
nar a geração de empregos, a 
Prefeitura de Caraguatatuba 
lançou na última semana o 
programa “Edifica”. A inicia-
tiva tenta auxiliar as constru-
toras a terem mais facilidade 
para encontrar mão de obra 
qualificada na cidade para 
a construção de empreendi-
mentos. 

Da Redação
Caraguatatuba

Contando com as presenças 
do prefeito Aguilar Junior (PL) 
e da diretora regional de Em-
prego e Renda da secretaria 
estadual de Desenvolvimento 
Econômico, Solange Pereira, a 
cerimônia de lançamento do 
programa foi realizada na ma-
nhã do dia 16, no Cate (Centro 
de Apoio ao Trabalhador e 
Empreendedor) da Região Sul. 
Além de outras autoridades 
municipais e da coordenadora 
do Senai (Serviço Nacional de 
Aprendizagem Industrial) de 
São José dos Campos, Ana 

Lucia Cursino, o evento teve 
a participação de diversos re-
presentantes de construtoras 
e de prestadoras de serviços 
instaladas no Litoral Norte. 

Segundo o Executivo, o 
“Edifica” funcionará em três 
etapas, sendo que a primeira 
delas consistirá na coleta de 
informações junto às cons-
trutoras para que a gestão 
municipal identifique suas 
principais necessidades em 
relação à mão de obra para a 
execução de obras na cidade.

Baseando-se na demanda 

técnica apresentada pelas em-
presas, a Prefeitura, por meio 
de parceria com o Governo do 
Estado e o Senai, promoverá 
a capacitação de moradores 
para que eles fiquem prepa-
rados para atenderem às exi-
gências do mercado. A última 
etapa será a inserção do grupo 
recém-qualificado ao mercado 
de trabalho, processo que será 
intermediado pela equipe mu-
nicipal junto às construtoras. 

Aguilar Junior destacou que 
o programa auxiliará o Muni-
cípio a explorar seu potencial 

econômico, visto que criará 
soluções que colaborarão 
para o aquecimento do setor 
da construção civil. “Pensando 
na cidade que cresce todos 
os dias, criamos um desafio, 
e através deste programa 
vamos conhecer a realidade 
das construtoras e buscar 
qualificação para mão de obra 
local, sempre com objetivo de 
fazer o equilíbrio em gerar 
emprego e renda e fomentar 
a economia. É Caraguatatuba 
‘de A a Z’, sempre pensando na 
frente”, frisou o prefeito.

Caraguá lança programa para aquecer setor da construção civil
Prefeitura se compromete a qualificar mão de obra para construtoras; ação prevê criação de empregos diretos

Evento do Agosto Lilás foca a conscientização 
e política de defesa às mulheres, em Cruzeiro
Ação na Praça 9 de Julho conta com atividades nas áreas de saúde, educação e cultura neste sábado

Combate à violência con-
tra as mulheres. Esse é o ob-
jetivo da Campanha Agosto 
Lilás em todo o Brasil. Em 
Cruzeiro, a Prefeitura rea-
liza neste sábado (26) uma 
manhã de atividades para 
conscientização na Praça 
9 de Julho, a partir das 9h.

A organização do evento 
ficou por conta do Cras 
(Centro de Referência a 
Assistência Social) e terá o 
apoio de diversas secreta-
rias. O ato pretende divulgar 
e marcar toda rede de apoio 
existente na cidade, que 
funciona durante todo ano.

Segundo a secretária de 
Assistência e Desenvolvi-
mento Social e primeira-
-dama de Cruzeiro, Hevelyn 
Barbujiani Sígolo, a ideia 

Da Redação
Cruzeiro

do evento é reunir várias 
atividades relacionadas 
às mulheres nas áreas de 
saúde, educação, cultura, 
empreendedorismo. “Nós 
vamos discutir os vários 
tipos de violência como 
física, sexual, psicológica, 
moral e patrimonial, e quem 
sabe alcançar mulheres que 
estejam passando por esse 
problema”.

Na praça serão montados 
estandes da Assistência 
Social, Saúde, Educação, 
Guarda Municipal, Conse-
lho Municipal da Mulher, 
Sebrae, Feira de Empreen-
dedorismo Feminino e di-
vulgação e apresentação de 
cursos profissionalizantes 
do Ceic (Centro Educacional 
de Integração Comunitária).

Hevelyn destacou a ne-
cessidade da discussão em 
meio ao aumento nos regis-
tros de violência. “Um levan-

tamento do Datafolha, feito 
em 2022, cinquenta mil mu-
lheres sofreram algum tipo 
de violência a cada dia. 45% 
dessas vítimas não procurou 
nenhum tipo de ajuda. O si-
lencio mata, nós precisamos 
ser a voz de quem ainda não 
tem voz. Precisamos instruir 
mulheres que estão vivendo 
este problema”. 

Durante a manhã serão 
realizadas apresentações 
de música e dança; agenda-
mento para atualização do 
Cadastro Único, orientação 
sobre serviços, programas e 
benefícios socioassistenciais 
e de proteção à mulher.

Entre os atendimento 
prestados, haverá ainda 
vacinação contra covid e in-
fluenza, agendamento para 
coleta de exame preventivo, 
consultas de enfermagem 
e serviços para saúde da 
mulher.Sinal de alerta contra agressões; Cruzeiro realiza campanha de combate à violência contra a mulher

Foto: Reprodução
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EDP aponta 3.239 “gatos” 
na RMVale e luta para inibir 
novas fraudes na rede elétrica
Somente no Vale do Paraíba foram recuperados 16,4 mil MWh, que 
seriam capazes de abastecer as cidades de Tremembé, Aparecida 
e Potim por um mês; Litoral Norte conseguiu recuperar 4.074 MWh

Um levantamento divul-
gado pela EDP, empresa res-
ponsável pela distribuição 
de energia elétrica, apontou 
mais de 2.570 ocorrências de 
fraudes com energia elétrica, 
apelidadas de “gatos”, no Vale 
do Paraíba. Ao todo foram re-
cuperados 16.400 MWh, que 
seriam capazes de abastecer as 
cidades de Tremembé, Apare-
cida e Potim por um mês.

Entre os meses de janeiro 
a junho de 2023, a conces-
sionária realizou 9,3 mil fis-
calizações em residências, 
comércios e indústrias da 
região. Durante a operação 
foram registradas 2.573 li-
gações ilegais. O número é 
ligeiramente menor do que 
o do ano passado, quando 
ocorreram cerca de 2.599 
registros.

De acordo com a assessoria 
de imprensa da EDP, a fisca-
lização acontece por meio do 
monitoramento remoto, em-
prego de algoritmos e demais 
ferramentas de modelagem 
estatística. A companhia iden-
tifica com precisão as inconsis-
tências na medição dos clientes, 
com alertas e mapeamento de 
suspeitas de irregularidades.

“Esse mapeamento permite 

Thales Siqueira
RMVale

um melhor direcionamento 
das equipes especializadas 
para as inspeções em campo, 
munidas de equipamentos de 
última geração. As operações 
são realizadas com o apoio das 
autoridades policiais”, destacou 
o representante da EDP, Mar-
celo Pedroso.

Para combater as irregulari-
dades de energia em residên-
cias, comércios e indústrias, 
as equipes realizaram uma 
média de 52 operações diárias. 
São José dos Campos lidera o 
ranking das cidades com mais 

culminaram na recuperação 
de 4.074 MWh.

Mais fraudadas – Caraguata-
tuba, com 445 flagras de irre-
gularidades, ocupa o segundo 
lugar do ranking das cidades 
com maior número de regis-
tros. Em seguida aparecem 
Jacareí (410), Taubaté (316) e 
Pindamonhangaba (276). Os 
municípios com menos regis-
tros são Cachoeira Paulista e 
Potim, com 29 fraudes cada, 
Canas (7), Roseira (6), Monteiro 
Lobato (3). Jambeiro não apre-
sentou nenhum caso.

Poste com fraudes apresenta riscos à segurança; EDP registrou mais de três mil ligações ilegais na região

Foto: Reprodução

registros de “gatos”. Ao todo 
foram feitas 3.059 inspeções 
que resultaram em 1.012 frau-
des detectadas e 5.610 MWh 
recuperados, que é o suficiente 
para abastecer a cidade de 
Cachoeira Paulista por mais 
de um mês.

No Litoral Norte foram regis-
tradas 666 fraudes em ligações 
na rede elétrica. O número 
é 3,9% superior ao mesmo 
período do ano passado, quan-
do ocorreram 641 registros. 
Foram realizadas uma média 
de dez operações diárias que 

Da Redação
Piquete 

Picos de calor no inverno podem 
aumentar o desperdício de água
Águas Piquete faz alerta para o consumo residencial e consciente do recurso

A semana foi marcada 
por altas temperaturas em 
pleno inverno brasileiro. De 
acordo com Instituto de Me-
teorologia (Inmet), no Vale 
do Paraíba os termômetros 
marcaram acima do 40°C no 
Litoral Norte de São Paulo. 
Durante os 21 primeiros dias 
do mês já foram observados 
grandes picos de calor pelo 
país. E para enfrentar esses 
dias mais quentes, as pessoas 
buscam alternativas para se 
refrescar. Por isso, a Águas 
Piquete, empresa do grupo 
Iguá, reforça o uso consciente 
do recurso e oferece 10 dicas 
que podem contribuir com 
essa tarefa:

1. Cronometrar o banho: 
Um banho de 15 minutos 
pode gastar até135 litros de 
água. Se você reduzir o tempo 
embaixo do chuveiro para 
5 minutos, apenas 45 litros 
serão utilizados. 

2. Fechar a torneira ao 
realizar a higiene pessoal: 
As torneiras também são 
grandes responsáveis pelo 
desperdício. Escovar os den-
tes e lavar o rosto e as mãos 
com a torneira aberta pode 
representar um gasto de 12 
litros de água. 

3. Ensaboar todas as lou-
ças de uma só vez: Antes de 
lavar, retire os restos de comi-
da e ensaboe todas de uma só 
vez, com a torneira fechada. 
Depois, faça o enxágue geral. 

4. Limitar o uso da máqui-
na de lavar:  O ideal é usar o 
equipamento sempre cheia 
e em ciclos completos de 
lavagem. Para isso, acumule 
mais roupas para lavar tudo 
de uma vez. 

5. Reaproveitamento de 
água: A água utilizada na 
máquina de lavar costuma 
ser descartada pelo ralo. No 
entanto, por conter apenas 
resíduos de sabão, na maio-
ria dos casos, ela pode ser 
reaproveitada e servir para 
lavar pisos, lavar o quintal e 
até veículos. 

6. Não lavar calçadas com 
mangueira:  Lavar a área ex-
terna com a mangueira é uma 
atitude pouco consciente e 
pode representar um gasto 
de 120 litros de água. 

7. Implementar a des-
carga com válvula de duplo 
acionamento: Usar sempre a 
mesma quantidade de água 
na descarga é desperdício. 
Já existem sistemas desen-
volvidos para liberar água na 
bacia sanitária de acordo com 
a necessidade. A válvula de 
duplo acionamento pode ser 
instalada tanto em descargas 

de parede quanto em caixas 
acopladas.

8. Verificar e corrigir os 
vazamentos: Infiltrações e 
vazamentos podem aconte-
cer sem que você perceba 
e representa um elevado 
desperdício de água – além 
de dar um susto na conta 
que chega no final do mês. 
Goteiras e manchas na pare-
de são indícios que aparecem 
quando problemas maiores já 
se instalaram há mais tempo. 

9. Fechar bem as tornei-
ras:  Torneira vazando é fácil 
de perceber e pode desperdi-
çar até 40 litros de água por 
dia. Se perceber esse proble-
ma, é fundamental realizar a 
troca ou o conserto imediato. 

10. Atenção  à caixa 
d’água: Não deixe a caixa 

transbordar e mantenha-a 
sempre fechada para evitar 
a evaporação. 

Para o diretor da Águas 
Piquete, Mateus Banaco, o 
uso desmedido, as mudanças 
climáticas e as intervenções 
humanas no meio ambiente, 
podem trazer resultados 
negativos irreversíveis, prin-
cipalmente a médio e longo 
prazos. “Pequenas atitudes 
incorporadas em nosso dia 
a dia podem contribuir mui-
to com a preservação dos 
recursos naturais, evitando 
que as futuras gerações so-
fram consequências muito 
duras, entre elas, a diminui-
ção ou ausência completa 
de recursos considerados 
básicos como a água”, reforça 
Banaco. 

Sobre a Águas Piquete - Por meio de concessão plena com validade de 30 anos, a Águas Piquete 
assumiu os serviços de abastecimento de água e esgotamento sanitário no município de Piquete/
SP em 2010. A empresa atende a cerca de 13 mil pessoas e tem como objetivo universalizar o 
acesso da população à água de qualidade e à coleta e tratamento de esgoto. Desde 2017, faz 
parte da Iguá Saneamento. 

Sobre a Iguá Saneamento: Companhia controlada pela IG4 Capital, a Iguá atua no gerenciamento e 
na operação de sistemas de abastecimento de água e esgotamento sanitário por meio de concessões 
e parcerias público-privadas. Uma das principais empresas do setor no país, está presente em 39 
municípios de seis estados brasileiros – Alagoas, Mato Grosso, Rio de Janeiro, Santa Catarina, São 
Paulo e Paraná – com 18 operações que beneficiam pouco mais de 7 milhões de pessoas. Signatária 
da Rede Brasil do Pacto Global (iniciativa da Organização das Nações Unidas), a companhia 
assumiu o compromisso empresarial brasileiro para a biodiversidade, do CEBDS em parceria com 
o wbcsd. Recebeu pela Climate Bonds Initiative (CBI) a certificação do primeiro título verde da 
América Latina para infraestrutura hídrica. Por sua gestão sustentável da água, em 2022, foi uma 
das condecoradas no programa de Reconhecimento IWA Climate Smart Utility e, no mesmo ano, 
conquistou pontos que lhe renderam entrar no ranking da GRESB (Global Real Estate Sustainability 
Benchmark). Também marcou presença como 1º lugar na categoria saneamento, gestão de resíduos 
e infraestrutura, segundo o TOP Open Corps 2022. Ainda neste ano, oito concessionárias do grupo 
foram reconhecidas com o Prêmio Nacional de Qualidade em Saneamento (PNQS). Foi eleita, em 
2022, pelo sexto ano consecutivo, uma ótima empresa para se trabalhar pela consultoria Great 
Place to Work (GPTW). www.igua.com.br

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 042/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 238/2023
OBJETO: “Contratação de Serviços para a Marcação de Matrizes, Coleta de Sementes 
e Produção de Mudas, no âmbito do Projeto Protetor Mantiqueira - PSA e Formação de 
Pomares como fonte de renda aos Produtores Rurais da Bacia do Rio Cantagalo-Brejetuba 
- Cruzeiro/SP, pelo prazo de 17 (dezessete) meses, conforme informações constantes 
no Termo de Referência”.
Abertura: 28/08/2023 – Sessão Pública: 12/09/2023 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 25 de agosto de 2023.

WANDER LUIS CARVALHO BASTOS
Secretário do Meio Ambiente

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 047/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 266/2023

OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
MEDICAMENTOS PARA ASSISTÊNCIA FARMACÊUTICA DO MUNICÍPIO, DE ACORDO 
COM ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.
Abertura: 28/08/2023 – Sessão Pública: 12/09/2023 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 25 de agosto de 2023.

BRUNA RIBEIRO XAVIER
Secretária Municipal de Saúde

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 049/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 271/2023
OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL A AQUISIÇÃO DE 
RAÇÃO E MATERIAL DE HIGIENE PARA ATENDER AS NECESSIDADES DO CEAN 
NOS CUIDADOS DOS ANIMAIS ABRIGADOS, DE ACORDO COM ESPECIFICAÇÕES 
CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.
Abertura: 28/08/2023 – Sessão Pública: 11/09/2023 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 25 de agosto de 2023.

BRUNA RIBEIRO XAVIER
Secretária Municipal de Saúde

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 051/2023
PROCESSO DE COMPRA Nº 279/2023
OBJETO: “REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE 
LUMINÁRIAS PARA ILUMINAÇÃO PÚBLICA EXTERNA, DE ACORDO COM AS 
ESPECIFICAÇÕES CONSTANTES NO ANEXO I DO EDITAL”.
Abertura: 28/08/2023 – Sessão Pública: 11/09/2023 – 09:30h.
O Edital estará à disposição para retirada pelos sites www.cruzeiro.sp.gov.br e www.
novobbmnet.com.br, a partir da data de abertura.
Cruzeiro, 25 de agosto de 2023.

PAULO CEZAR FELIX JUNIOR
SECRETÁRIO MUNICIPAL DE OBRAS E SERVIÇOS PÚBLICOS

 Prefeitura Municipal de Cruzeiro 
Estado de São Paulo 

 
 

OBJETO: “

”

– –

Audiência Pública
A Prefeitura do Município de Cruzeiro COMUNICA e CONVIDA à participação, nos 
termos do art. 48 da lei complementar nº 101/00, aos partidos políticos, associações, 
entidades de classe, clubes de serviços e população em geral que estará realizando 
AUDIÊNCIA PÚBLICA para elaboração orçamentária da LOA – Lei Orçamentária Anual 
para o exercício de 2024.
DATA: 13 de setembro de 2023.
Horário: 17:00 hrs. Local: Teatro Municipal 
PAUTA: - Apresentação de conceitos gerais sobre as peças orçamentárias, com enfoque 
na Lei Orçamentária Anual e em consonância com material de apoio previamente 
disponibilizado, como forma de sensibilizar a população para temas orçamentários;
- Apresentação sintética das etapas realizadas até então na elaboração do Orçamento 
Público de Cruzeiro;
- Apresentação dos resultados do Questionário de Participação Popular em relação às 
prioridades da população para 2024, relacionando-os às metas previstas pelo Plano 
Plurianual Vigente;
- Abertura para falas, dúvidas, sugestões e questionamentos;
Prefeitura Municipal de Cruzeiro, 25 de agosto de 2.023.

Thales Gabriel Fonseca
Prefeito Municipal

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 73/2023 - PROCESSO 427/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço Global, cujo objeto é a Aquisição de Relógio Ponto 
Eletrônico Biométrico para Controle de Registro de Frequência, compreendendo a 
instalação e o fornecimento de equipamentos, serviços gerais, treinamento e suporte 
técnico, que do dia 24 de agosto de 2023 a 18 de setembro de 2023 até às 08:00h 
(Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços referentes a esta 
Licitação, no Endereço Eletrônico BR CONECTADO: <https://www.licitalorenasp.com.
br/home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcIDlUif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-
155?windowId=7ed>. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 18 de setembro de 
2023 às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá 
a partir das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 
09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 76/2023 - PROCESSO 428/2023
O Município de Lorena-SP torna público a Abertura da Licitação na Modalidade Pregão 
Eletrônico, do tipo menor preço por item, cujo objeto é a Registro de preços para aquisição 
de Kit lanches para suprir as necessidades da Secretaria de Esporte e Lazer, pelo período 
de 12 (doze) meses, que do dia 25 de agosto de 2023 a 21 de setembro de 2023 até às 
08:00h (Horário de Brasília), estará recebendo as Propostas de Preços referentes a esta 
Licitação, no Endereço Eletrônico BR CONECTADO: <https://www.licitalorenasp.com.
br/home.jsf;jsessionid=gTR16imQH8imeL9ZcIDlUif7s6EmqLNLfjMtCbZ_.ip-172-31-20-
155?windowId=7ed>. A Abertura das Propostas acontecerá no dia 21 de setembro de 
2023 às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá 
a partir das 09:00h do mesmo dia. Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 
09h às 17h, ou no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE LORENA
Aviso de Licitação

EDITAL RERRATIFICADO
PREGÃO ELETRONICO Nº 42/2023 - PROCESSO 270/2023

O Município de Lorena-SP torna público a Rerratificação de Edital da Licitação 
na Modalidade Pregão Eletrônico, do tipo menor preço por item, cujo objeto é o 
registro de preços para aquisição parcelada de pneus e câmaras de ar novos para 
uso nos veículos pertencentes a frota municipal. Do dia 25 de agosto de 2023 ao 
dia 14 de setembro de 2023 até às 08:00h (Horário de Brasília), a Prefeitura de 
Lorena estará recebendo as Propostas de Preços referentes a esta Licitação, no 
Endereço Eletrônico: https://www.bbmnetlicitacoes.com.br/. A Abertura das Propostas 
acontecerá no dia 14 de setembro de 2023 às 08:05h (Horário de Brasília) e o Início 
da Sessão de Disputa de Lances ocorrerá a partir das 09:00h do mesmo dia (Horário 
de Brasília). Informações (12) 3185-3000, ramal 3041 ou 3046, das 09h às 17h, ou 
no site: www.lorena.sp.gov.br.

PREFEITURA DE GUARATINGUETÁ
Aviso de abertura de Licitação. Processo: Pregão Presencial nº 128/23. Objeto: 
Contratação de serviço de buffet nos períodos manhã e tarde, destinados à alimentação dos
servidores responsáveis pela organização execução da eleição dos Conselhos Tutelares.
Edital: www.guaratingueta.sp.gov.br. Local da sessão pública: PRÉDIO DA PREFEITURA
MUNICIPAL localizado na RUA ALUÍSIO JOSÉ DE CASTRO, n 147- CHÁCARA SELLES. 
Data da sessão: 12/09/2023 às 09:00 horas.
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Famílias de Ubatuba protestam após ordem de demolição de casas
Moradores de trecho do bairro Estufa 2 questionam decisão judicial; 140 moradias devem ser demolidas no próximo dia 13

Descontentes com a ordem 
judicial que determinou a 
demolição de 140 imóveis 
irregulares no bairro Estu-
fa 2, moradores realizaram 
um protesto na quarta-feira 
(23), na porta do Fórum de 
Ubatuba. As famílias que não 
desocuparem as moradias até 
o próximo dia 12 poderão ser 
multadas e responder pelo 
crime de desobediência.

Com cartazes e gritos de 
protesto, um grupo de mora-
dores da área conhecida como 
Morro do Fórum promoveu 
uma manifestação de cerca 
de duas horas na porta do 
Fórum, cobrando que a Justiça 
volte atrás em sua decisão. 
Recentemente, o TJ-SP (Tri-
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bunal de Justiça do Estado 
de São Paulo) ordenou que a 
Prefeitura de Ubatuba realize 
a demolição das moradias de-
vido ao fato de que elas foram 
erguidas em uma área pública 
e considerada de risco para 
deslizamentos.

Poucas horas antes de pro-
testarem em frente ao Fórum, 
alguns moradores haviam 
participado de uma reunião 
com o prefeito Marcio Maciel 
(PSDB) e sua equipe no Paço 
Municipal, onde solicitaram o 
apoio do Executivo.  

Apesar do apelo, o secre-
tário de Assuntos Jurídicos, 
Ronaldo de Andrade, explicou 
que a Prefeitura será obrigada 
a acatar a decisão judicial, pois 
em caso contrário será penali-
zada. “Em primeiro lugar pre-
cisamos ressaltar que essa não 
é uma decisão do Município, 

mas sim uma ordem judicial, 
que cabe a nós cumprir. A de-
cisão ainda pode ter recurso e 
a Prefeitura está preocupada 
com a integridade física dos 
moradores. A secretaria de 
Assistência Social esteve no lo-
cal fazendo um levantamento 
dos moradores, a Defesa Civil 
realizou um mapeamento das 
áreas de risco e a secretaria de 
Urbanismo também acompa-
nhou o registro dessas áreas”. 

De acordo com a Prefeitura, 
a demolição dos 140 imóveis, 
que abrigam 221 pessoas, 
deverá ocorrer no próximo dia 
13. A reportagem do Jornal 
Atos perguntou por e-mail, ao 
Município, para onde preten-
de-se encaminhar as famílias 
que terão suas casas demoli-
das, mas nenhuma resposta 
foi encaminhada até o fecha-
mento desta edição.Reunião entre moradores do Morro do Fórum e prefeito; Prefeitura acata ordem judicial para demolição

Foto: Reprodução PMU

Seis moradores de Lorena são baleados no Parque das Rodovias
Idoso de setenta anos é atingido na cabeça; polícias Civil e Militar tentam identificar atiradores de atentado em Lorena

A Polícia Civil abriu um 
inquérito para investigar os 
criminosos responsáveis por 
balear seis moradores de Lore-
na na tarde desta quinta-feira 
(24). Entre os feridos está um 
idoso de 70 anos, atingido por 
um disparo na cabeça. 

De acordo com o Samu 
(Serviço de Atendimento Mó-
vel de Urgência), o resgate foi 
acionado por volta das 15h 
para socorrer vítimas baleadas 
na rua João Augusto de Lima, 
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no bairro Parque das Rodovias. 
Ao chegar no local indicado, os 
socorristas constataram que 
seis pedestres foram alvo de 
atiradores. Na sequência, as 
vítimas foram encaminhadas 
ao Pronto Socorro de Lorena, 
onde permanecem internadas. 

Segundo a Polícia Militar, 
testemunhas informaram que 
os disparos foram efetuados 
por ocupantes de um carro. 

A corporação informou que o 
local do crime é conhecido pela 
prática de tráfico de drogas. 

Além do idoso de 70 anos, 
um adolescente de 17 anos 
também está entre os feridos. 
Informações sobre as outras 
quatro vítimas e seus estados 
de saúde não foram divulga-
das. As polícias Civil e Militar 
seguem com buscas para ten-
tarem identificar os atiradores.

Governo Ballerini encaminha projeto à 
Câmara para implantação do 5G em Lorena
Tecnologia permite conexões mais rápidas e vira aposta para atrair investimentos e qualificar atendimento

Um dos grandes avanços 
tecnológicos na área da co-
municação dos últimos anos 
está a caminho da cidade de 
Lorena. A Prefeitura anun-
ciou, durante essa semana, 
que encaminhará à Câmara 
o projeto de lei que autoriza 
a implantação da internet 5G.

A nova geração de banda 
larga foi anunciada ao Bra-
sil em 2021, mas começou 
a operar em 6 de julho de 
2022, após Brasília ser a pri-
meira cidade a ter antenas de 
5G na frequência de 3,5 GHz.

“Lorena é uma das primei-
ras cidades da região a imple-
mentar a lei da internet 5G, 

Marcelo Augusto dos Santos
Lorena

que vai proporcionar maior 
agilidade na prestação de 
serviços públicos e privados, 
possibilitando mais eficiência 
para as organizações e maior 
produtividade aos colabora-
dores”, destacou o prefeito 
Sylvio Ballerini (PSD).

Segundo o projeto, as re-
des 5G devem consumir até 
90% menos energia que as 
redes 4G atuais. Além disso, 
o tempo de conexão entre 
aparelhos móveis devem ser 
inferiores a 5 ms (milissegun-
dos), face à latência (diferen-
ça de tempo entre o início de 
um evento e o momento em 
que os seus efeitos se tornam 
perceptíveis) de 30 ms das 
redes 4G.

O 5G move a construção 
de cidades inteligentes, da 

teoria para a prática, e abre 
caminho para o desenvolvi-
mento e implementação de 
novas aplicações, que vão 
do monitoramento da quali-
dade do ar, uso de energia e 
padrões de tráfego, à ilumina-
ção pública, estacionamentos 
inteligentes, gerenciamento 
de multidões e resposta de 
emergência.

Na RMVale (Região Metro-
politana do Vale do Paraíba e 
Litoral Norte) os municípios 
de São José dos Campos e 
Pindamonhangaba são as 
únicas a serem reconhecidas 
como “cidades inteligentes” e 
que usam soluções digitais, 
tecnologia e dados para 
melhorar significativamente 
vários indicadores-chave de 
qualidade de vida.Ballerini assina projeto para implantação da 5G; tecnologia é aposta para setor público e atrair investidores

Foto: Divulgação PML
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Unifatea inaugura Clínica-Escola
na próxima quinta-feira em Lorena
Unidade conta com especialistas nas áreas de estomaterapia e farmácia-clínica; 

Um dos mais tradicionais 
estabelecimentos de ensino 
superior da região, o Uni-
fatea (Centro Universitário 
Teresa D’Ávila) inaugura na 
próxima semana a Clínica-
-Escola Irmã Irene Augusto. 
A unidade é destinada ao 
atendimento gratuito de 
pacientes que necessitam de 
acompanhamento nas áreas 
de estomaterapia e farmá-
cia-clínica. 

Em nota oficial emitida na 
quarta-feira (23), a direção 
do Unifatea revelou que a 
cerimônia de inauguração 
da clínica-escola, que fica 
na rua Joaquim de Azevedo 
Figueira, no bairro Vila Zélia, 
será realizada a partir das 
19h do próximo dia 31. Além 
de estudantes e docentes da 
instituição de ensino supe-
rior, o evento deve contar 
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com as presenças de diversas 
autoridades municipais.

O Instituto Santa Teresa, 
entidade mantenedora do 
Unifatea, desde 2003 ofere-
ce aos moradores da região 
atendimento nas áreas de 
estomaterapia, destinada 
a prevenir a perda da in-
tegridade da pele através 
do tratamento de estomia 
(orifícios criados por inter-
venção cirúrgica) e de feridas 
agudas e crônicas, e da far-
mácia-clínica, que define os 
medicamentos e a maneira 
adequada de usá-los durante 
o tratamento do paciente. Os 
serviços eram prestados no 
Espaço Saúde, comandado 
por docentes do curso de 
Enfermagem que funcionava 
em um imóvel próximo ao 
Unifatea. A unidade, que terá 
seus serviços transferidos 
para a Clínica-Escola Irmã 
Irene Augusto, é a única 
referência especializada em 
estomaterapia e farmácia-clí-

medicação prescrita. Muitas 
vezes os horários e os nomes 
dos remédios anulam a eficá-
cia uns dos outros, quando 
não administrados da forma 
correta. Nosso objetivo é 
fazer esse acompanhamento 
junto aos pacientes da clíni-
ca, possibilitando a melhoria 
do processo contínuo dos 
atendidos”. 

Além dos atendimentos e 
pesquisas relacionadas às 
áreas da estomaterapia e 
farmácia-clínica, a direção 
da Clínica-Escola Irmã Irene 
Augusto projeta passar a 
oferecer serviços gerais de 
enfermagem e de estética e 
cosmética, assistência inte-
gral a gestantes e puérperas 
(mulheres que deram à luz 
recentemente), assistência 
na reabilitação de mastec-
tomizada (retirada da mama 
devido ao tratamento de 
câncer), exames de eletro-
cardiograma e assistência 
integral à criança.

O projeto arquitetônico 
do prédio que abrigará a 
Clínica-Escola foi desenvol-
vido por docentes e alunos 
do curso de Arquitetura 
e Urbanismo do Unifatea. 
Moderna e sustentável, a 
unidade conta com sistema 
de energia solar e de rea-
proveitamento da água da 
chuva.

Atendimento na Clínica-Escola, que já atende no Unifatea em Lorena

Foto: Reprodução Unifatea

nica no Vale do Paraíba. Em 
duas décadas de atuação, re-
alizou cerca de quarenta mil 
atendimentos de moradores 
de Lorena, Aparecida, Gua-
ratinguetá, Potim, Roseira, 
Cachoeira Paulista, Canas, 
Piquete, Lagoinha, Cunha, 
Silveiras, Sorocaba e capital 
paulista. 

A coordenadora do curso 
de Enfermagem do Unifatea, 
Ana Beatriz Morita, explicou 
detalhes da estomaterapia e 
apontou os casos em que ela 
é indicada. “O cuidado com as 
estomias trata-se do processo 
de curativos especializados 
que progridem sua cicatri-
zação em até 80% do tempo 
de cicatrização em cuidados 
normais dos atendidos. Entre 
eles estão lesão vascular, 
lesão arterial, lesão mista, pé 
diabético, amputações, skin 
tears, incisões cirúrgicas, 
dermatites, incontinência 
fecal e urinária, entre outras”. 

O coordenador do curso 

Com homenagem ao legado de Ruth Guimarães, Prefeitura de 
Cachoeira Paulista prepara primeiro Festival de Cultura Negra
Evento estreia no calendário cultural destacando vida e obra da escritora; proposta é valorizar manifestações afro-brasileiras

de Farmácia do Unifatea, 
Bruno Guedes, destacou que 
o atendimento na área da far-
mácia-clínica busca auxiliar 

na administração correta dos 
medicamentos ingeridos pe-
los pacientes. “É comum que 
o idoso se confunda com a 

A secretaria de Cultura e 
Turismo de Cachoeira Pau-
lista foi contemplada, pelo 
edital Amigos da Arte, pro-
grama de fomento cultural 
da secretaria de Cultura e 
Economia Criativa do Estado 
de São Paulo, com o projeto 
Festival de Cultura Negra 
Ruth Guimarães. O evento 

Da Redação
Cachoeira Paulista

será realizado no dia 18 de 
novembro, mês símbolo do 
combate e conscientização 
contra o racismo.

De acordo com o diretor de 
Cultura, Raphael Capucho, a 
ideia do nome do festival foi 
pensado para homenagear 
a grande cachoeirense Ruth 
Guimarães, que foi uma das 
primeiras escritoras negras 
com notoriedade na litera-
tura brasileira.

“Falar de Dona Ruth para 

as novas gerações é de extre-
ma importância em qualquer 
tempo, pois ela é atemporal”, 
destacou Capucho, que disse 
que a proposta é dar visibi-
lidade às manifestações de 
origem africana presentes 
no Vale do Paraíba. “A ideia 
é mostrar a quantidade e a 
diversidade de manifesta-
ções de matriz africana e 
afro-brasileiras que temos, 
pois somos dos grandes ber-
ços que carrega a herança 

desse povo africano que foi 
escravizado durante séculos 
aqui no país”.

A programação oficial do 
evento deve ser lançada em 
breve, mas Capucho já adian-
tou que a festividade deve 
contar com diversas atrações, 
entre elas, congada, folia de 
reis, jongo, maracatu, capoei-
ra angola e regional, samba, 

batalha de rima e contações 
de histórias. O festival con-
tará com uma mesa redonda 
sobre o racismo e um estande 
da escritora Ruth, que terá a 
curadoria da família, além de 
uma praça de alimentação.

“A importância de manter-
mos vivas as manifestações 
populares é para que as no-
vas gerações tenham contato 

com esse legado para que 
essa herança cultural não 
se acabe. Nós pretendemos 
continuar fomentando es-
sas manifestações para não 
cair no esquecimento. Essa 
é uma das bases da gestão 
cultural de Cachoeira, a bus-
ca da identidade cultural 
e o fomento às tradições”, 
valorizou o diretor.

A escritora Ruth Guimarães, um dos ícones da literatura da região; evento foca ações de matrizes africanas

Foto: Reprodução


